



SIEMPRE DESDE AQUI

¡Por fin!

APARECIÓ EN LA BOLETA

POR ALEJANDRO ZAPATA PEROGORDO

Necesitaba estar en la boleta, ese era uno de sus anhelos previo a las elecciones intermedias, de hecho, el planteamiento inicial fue hacer la revocación del mandato al mismo tiempo de la jornada para renovar al Poder Legislativo, sin embargo, esa postura era completamente inviable y, por lo mismo, intransitable.

Así fue como, desde hace casi dos años, comenzó la campaña para la consulta ciudadana sobre la revocación, la estuvo fraguando y construyendo durante ese tiempo, utilizando todo tipo de propaganda a su favor al igual que los medios a su alcance, que no son menores.

La estrategia diseñada se compuso de varias bandas; la primera consiste en fortalecer la figura presidencial, en nuestro sistema el titular del Poder Ejecutivo alcanza su máximo nivel a la mitad del sexenio y después comienza el declive natural, pues bien, en esa lógica, la intención ejercicio tiene como ingrediente importante dotar de oxígeno al Presidente, procurando evitar el declive.

En segundo término, el apoderamiento de los árbitros electorales; arremetió para socavar al INE, a grado tal, que el órgano tuvo que acudir a los tribunales, inclusive a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ante las ilegales embestidas de que fue objeto, también, sin recato alguno los funcionarios de la actual administración ignoraron los llamados a respetar el orden jurídico violentado recurrentemente, para provocar y facilitar la caída del INE.

Adicionalmente podemos afirmar que la jornada se prestó para hacer un simulacro; medir convocatoria y capacidad de movilización, a la par de ponderar la lealtad y operatividad de los gobiernos afines, fijándoles metas cuantificables.

Al final, los resultados obtenidos impactan más dentro de Morena que hacia el exterior, los magros números obtenidos le sirven solo para lavarse la cara, únicamente le siguieron el juego en términos generales las estructuras corporativistas y clientelares de las que pudieron echar mano, aun así, pese a que fue una elección de Estado e hizo lo que quiso, sin oposición alguna, obtuvo cifras poco alentadoras.

Cabe decir que los adversarios y el grueso del electorado optó por no caer en la farsa, lo dejaron solo, la esperada fiesta grande, se convirtió en una reunión familiar con muchas mesas vacías.

No obstante, queda como el gran elector de su partido, teniendo ahora como segundo de a bordo al Secretario de Gobernación, pues fue elegido el gran operador en los Estados, perdiendo terreno la Jefa de Gobierno que no completo la cuota asignada, así como Ebrard y Monreal.

En cuanto al INE, a la vista de todos, cumplió a cabalidad con su responsabilidad constitucional, el organismo arbitral respondió con acciones y hechos, dejando sin sustancia los constantes ataques y carentes de contenido los discursos en contra de esa institución.

Después del montaje fabricado, las repercusiones saltan a la vista, el INE sale fortalecido; las estructuras del Presidente y Morena, así como todo el entramado para inflar números queda como evidencia para futuras contiendas y, finalmente, el impacto obtenido con ese ejercicio solo le es útil para designar candidato, hacia afuera no tiene mayor repercusión. ↗

